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Protokoll zur Vollversammlung des Fördervereins „Ernst-Abbe-Schule in Eisenach e.V.“ 
am 23.11.2021 in Eisenach 

 
 
TOP 1  Eröffnung und Begrüßung durch den Vereinsvorsitzenden 
 
Unser Vereinsvorsitzender Roland Grube eröffnet die Mitgliederversammlung und begrüßt die 
anwesenden 14 Mitglieder. 
 
Der Vereinsvorsitzende Herr Grube schlägt für die weitere Versammlungsleitung Herrn Jörg 
Räppold als Kandidaten vor. Als Schriftführer wird Herr Torsten Tikwe vorgeschlagen. 
 
Die Abstimmung erfolgte offen. Jörg Räppold wird als Versammlungsleiter und Torsten Tikwe als 
Schriftführer einstimmig mit 14 Stimmen gewählt. 
 
Herr Grube übergibt das Wort an den Versammlungsleiter, der die Versammlung weiterführt. 
 
TOP 2  Feststellung zur Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung und 

Beschluss über die Tagesordnung  
 
Herr Räppold stellt fest, dass die Mitgliederversammlung unter Beachtung der 
Satzungsbestimmung ordnungsgemäß einberufen wurde. Es sind 14 stimmberechtigte Mitglieder 
anwesend. Die anwesenden Mitglieder ergeben sich aus der Anwesenheitsliste. Es wird 
festgestellt, dass die Mitgliederversammlung beschlussfähig ist. Die Mitgliederversammlung 
beschließt mit einfacher Mehrheit der abgegebenen Stimmen. Stimmenenthaltungen sind wie nicht 
erschienene Mitglieder zu behandeln und vorher abzuziehen.  
 
Die Tagesordnung der Mitgliederversammlung wurde mit Einladung vom 13.10.2021 bekannt 
gegeben und umfasst,  

Top 3 Bericht des Vorstandes zur Arbeit in 2020, 
Top 4 Kassenbericht zum Geschäftsjahr 2020, 
Top 5 Prüfungsbericht zum Kassenbericht Geschäftsjahr 2020, 
Top 6 Entlastung des Vorstandes, 
Top 7 Ergänzungswahl von Mitgliedern des vertretungsberechtigten Vorstands 
Top 8 Ergänzungswahl von Mitgliedern des erweiterten Vorstands 
Top 9 Wahl zweier Rechnungsprüfer, 
Top 10 Diskussion 

 
Da eine Nachfrage nach weiteren Tagesordnungspunkten keine Wortmeldungen ergibt, wird die 
Tagesordnung zur offenen Abstimmung gestellt. 
 
Die o. g. Tagesordnung der Mitgliederversammlung wird mit 14 Stimmen bestätigt. 
 
 
TOP 3  Bericht des Vorstandes zur Arbeit in 2020 
 
Der Versammlungsleiter übergibt unserm Vereinsvorsitzenden Herrn Grube das Wort. Herr Grube 
führte nun aus 
 
Verehrte Mitglieder unseres Fördervereins, 
 
Leider bekamen wir im August 2021 die Information, dass der erste Vorstandsvorsitzende unseres 
Fördervereins „Ernst-Abbe-Schule in Eisenach“ e.V. Professor Kraft verstorben ist. Wir trauern um 
einen unserer Schule, unserem Verein und unseren Idealen eng verbundenen Mitstreiter. Wir 
werden durch unsere satzungsmäßige Arbeit das Andenken von Professor Kraft ehren und 
gedenken. 
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Am 05.10.2020 leitete ich den Bericht des Vorstandes mit den Worten ein: In den letzten Monaten 
hat die Corona-Pandemie die Arbeit in der Schule und auch die in unserem Förderverein geprägt.  
 
Nunmehr, am 23.11.2021 hat uns die Pandemie nach wie vor fest im Griff. Das gesamte Jahr 2020 
und auch 2021 bis heute war geprägt von Einschränkungen in unserer Arbeit und auch im 
schulischen Leben. 
 
Das ist auch die Ursache dafür, dass wir erneut erst ziemlich zum Schluss des Folgejahres den 
Jahresabschluss für das Geschäftsjahr 2020 vornehmen können. Wir hatten aber keine andere 
Wahl. Wir möchten uns an dieser Stelle bei allen bedanken, die zur Vollversammlung heute hier 
sind und wir möchten auch den bei der Erstellung des Jahresabschlusses beteiligten Mitgliedern 
unseres Fördervereins danken, wohl wissend, dass die Erstellung und Prüfung des 
Jahresabschlusses unter Corona-Bedingungen höchste Anstrengungen an die Beteiligten stellten.  
An dieser Stelle möchte wir aber auch den Lehrkräften mit Frau Dr. Menzel an der Spitze danken, 
die insbesondere in der Zeit der Corona bedingten Pause des Regelschulbetriebes und auch 
danach bis heute oftmals unmögliches machten, um unseren Schülern und insbesondere den 
Abiturienten bestmögliche Lehr- und Prüfungsbedingungen zu geben. Danke vor allem auch dafür, 
dass unseren Abiturienten die Zeugnisse wieder im Palas der Wartburg überreicht werden 
konnten. Danke an Frau Dr. Menzel und alle anderen Beteiligten. 
 
Bei der Erstellung dieses Rechenschaftsberichtes haben wir immer überlegt, inwieweit genau 
diese Worte, welche ja das Jahr 2020 und 2021 betreffen, hier vorangestellt werden. Mir und 
meinen Vorstandskollegen sind aber heute diese Worte wichtig und sie spielen für den weiteren 
Ausblick genauso eine große Rolle.  
 
Wir haben im Jahr 2022 das Jubiläum 100. Geburtstag bzw. Entstehungstag unseres 
Schulgebäudes in der Wartburgallee 60. Dieses Jubiläum möchten wir, die Schule und auch der 
Förderverein gebührend feiern und begehen. Dazu haben wir gemeinsam mit der Schulleitung und 
andere Beteiligten bereits die Planung aufgenommen und die konkrete Vorbereitung eingeleitet. 
Doris Rommel wird in Vertretung für Elke im Laufe unserer Versammlung hierzu noch einiges 
sagen. 
 
Verehrte Mitglieder unseres Fördervereins, 
 
nun möchte wir auf die Vorstandsarbeit in Berichtszeitraum 2020 eingehen. Unser Vorstand 
besteht aus insgesamt 10 Mitgliedern, die in der Berichtsperiode 2020 sich zu 3 Vorstandsitzungen 
treffen konnten. Diese Einschränkungen waren Corona bedingt nötig. Allerdings hatten wir darüber 
hinaus weiteren regen Kontakt und habe viele Projekte der Schule in enger Onlinekommunikation 
besprochen und unterstützt. Hier besprachen wir mitunter lang und in hitzigen Diskussionen die 
unterschiedlichen Anträge, um effektiv und gerecht die finanziellen Mittel unseres Vereins für die 
Schüler zu nutzen. Das ist nicht nur ein hoher zeitlicher Aufwand, sondern besonders auch für 
unsere Schatzmeisterin eine sehr verantwortungsvolle Aufgabe. 
 
Die Höhe der ausgegebenen Fördermittel können sie dem Kassenbericht entnehmen. 
 
Was haben wir mit den Finanzen gemacht? 
 
Lassen Sie uns einfach die Protokolle nun gemeinsam zusammenfassen und Sie werden sehen, 
wie umfangreich die Förderungen unseren Schulalltag nutzten: 
 

1. Vorstandsitzung 17.02.2020 
- Zuschuss für Vorlesewettbewerb Klasse 6 
- Zuschuss für Vortrag Dr. Jacobsen in Klasse 10 und 12 im Deutschunterricht 
- Zuschuss für Besuch der Sonderausstellung Entnazifizierungsinstitut im Lutherhaus 
- Zuschuss für die Durchführung der Ernst-Abbe-Tage in Höhe von 2.600,00 EUR 
- Zuschuss für Durchführung einer Multiplikatoren-Schulung im Rahmen des 

Drogenpräventionsprojektes der Klassen 7 
- Zuschuss für Skikurs 2020 Klasse 7 
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- Zuschuss für Besuch der Ausbildungsmesse in Erfurt Klasse 11 
- Zuschuss für Sportabzeichen Tischtennis-AG  
- Zuschuss für Auszeichnungen zur Bioolympiade 
- Zuschuss für den Druck des neu gestalteten Abbe-T-Shirts 

 
 

2. Vorstandsitzung am 30.03.2020 
- Erste Corona-Maßnahmen 

 
3. Vorstandsitzung am 25.08.2020 
- Vorbereitung der Jahreshauptversammlung am 05.10.2020  
 
Ein weiterer Umlaufbeschluss betraf die Finanzierung der Veranstaltung Übergabe der 
Reifezeugnisse im Palast der Wartburg am 06.07.2020. Diese konnten wir unter strengen 
Hygieneauflagen durchführen.   

 
Verehrte Mitglieder unseres Fördervereins, 
 
Corona bedingt konnten wir 2020 nicht in dem Umfang agieren und fördern wie in den Vorjahren. 
Trotzdem sehen Sie, dass alle Gelder, die wir durch Mitgliedsbeiträge oder durch Spenden 
einnehmen, dann auch den Schülerinnen und Schülern zugutekommen.  
 
Alle diese Förderungen und Zuschüssen sind nur möglich durch die aktive Arbeit aller unserer 
Mitglieder. Durch die Mitgliedbeiträge in Höhe von 4.504 EUR sind jedoch nur ein Teil der 
Einnahmen abgedeckt. 2020 konnten wir auch ca. 3.800 EUR als Spenden einnehmen, die dann 
mit den Förderungen und Zuschüssen wieder unseren Schülerinnen und Schülern zugutekamen. 
Die genauen Zahlen finden Sie dann im Kassenbericht. 
 
Sie sehen, die Zusammenarbeit mit der Schule und vor allem mit der Schulleitung um Frau Dr. 
Menzel ist eng gestaltet. Mit ihr und Frau Rommel macht es Spaß zusammenzuarbeiten. Frau 
Kraft als weiteres Schulleistungsmitglied ist bereits seit längerem krank und wir wünschen ihr von 
dieser Stelle gute Besserung und alles Gute. Viele Ideen zur Bereicherung und Entwicklung 
unseres Ernst-Abbe-Gymnasiums kommen von hier und es ist ein schönes Gefühl, das finanziell 
zu unterstützen. So werden wir dieses und nächstes Jahr mit dem 100-jährigen Bestehen unseres 
Haupthauses, in dem wir uns befinden, einen neuen Höhepunkt mitgestalten. Auch wollen wir die 
Einrichtung der Schule mit einer Hausrufanlage und elektrischen Uhren unterstützen. Corona 
bedingt ist der Beschluss hier zeitlich ausgesetzt. Soweit ein kurzer Ausblick auf Kommendes. 
 
Immer, wenn wir diesen Bericht erstellen, wird uns selbst bewusst, wieviel an unserer Schule 
geschieht, welche eindrucksvollen Aktionen organisiert werden, dass gerade der Förderverein 
Höhepunkte an der Schule immer eindrucksvoll unterstützt, ohne die der Schulalltag farbloser 
wäre. 
 
Jeder sieht – wenn überhaupt – nur den eigenen kleinen Anteil, ohne Blick auf die doch 
erheblichen Dimensionen. Die Mitgliedszahl unseres Vereins blieb in den letzten Jahren konstant. 
Insbesondere in den jeweiligen neuen 5. Klassen konnten wir verstärkt Eltern als neue Mitglieder 
unseres Vereins gewinnen und somit Das Ausscheiden langjähriger Mitglieder kompensieren. Mit 
Abschluss des Berichtszeitraumes waren wir 180 Mitglieder, wir sollten – auch mit dem Wissen um 
die Wirksamkeit unserer Vereinstätigkeit - doch immer weiter werben, denn mit 26€ im Jahr ist 
wahrscheinlich kaum ein Haushalt überfordert und unserer Gemeinschaft hilft alles. 
 
Was mir persönlich aber sehr am Herzen liegt ist die Würdigung der engagierten, 
verantwortungsvollen und ehrenamtlichen Arbeit unserer Vorstandsmitglieder, und das zu 
Verwaltungskosten, deren Anteil an den Ausgaben bzw. Einnahmen weit unter 3% liegen. 
 
Soweit unser Bericht des Vorstandes, der im Folgenden durch den Kassenbericht ergänzt wird. 
 
Dankeschön.  
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Der Versammlungsleiter dankt dem Vorstandsvorsitzenden für den Geschäftsbericht 2020. 
TOP 4  Kassenbericht zum Geschäftsjahr 2020 
 
Der Versammlungsleiter übergibt der Schatzmeisterin Frau Greif das Wort, die den Kassenbericht 
des Jahres 2020 erläutert. 
 
Frau Greif stellt die Einnahmen und Ausgaben in 2020 dar und stellt fest, dass sich das 
Vereinsvermögen in 2020 etwas vermehrt hat. Dies begründet sich mit dem Umstand, dass im 
Pandemiejahr 2020 die sonst üblichen Zuschüsse für Klassen- und Studienfahrten nicht anfielen. 
 
Der Versammlungsleiter bedankt sich bei Frau Greif für den vorgetragenen Kassenbericht 2020 
und  
Herr Grube ergänzt, dass die ordnungsgemäße Kassenführung des Fördervereins dazu beiträgt, 
dass das Finanzamt Mühlhausen, welches regelmäßig die satzungsgemäße Verwendung der 
finanziellen Mittel des Fördervereins prüft keine Beanstandungen hat. Dies wurde zuletzt im 
Freistellungsbescheid vom 16.03.2021 für die Kalenderjahr 2017, 2018 und 2019 bestätigt. 
 
Weitere Rückfragen wurden zum Kassenbericht nicht gestellt.  
 
Nach dem Vortrag der Schatzmeisterin nimmt ein weiteres stimmberechtigten Mitglied an der 
Mitgliederversammlung teil. Der Versammlungsleiter begrüßt Herrn Schrader und stellt nun die 
Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung mit nun 15 anwesenden Mitgliedern fest.  
 
 
TOP 5  Prüfungsbericht zum Kassenbericht 2020 
 
Der Versammlungsleiter übergibt das Wort unserer Rechnungsprüferin Frau Henning die in ihrer 
Funktion als Kassenprüferin das Ergebnis der Kassenprüfung zum Kassenbericht 2020 
mitteilt. 
Frau H e n n i n g  führt aus, dass die Kassenprüfung zum Geschäftsjahr 2020 zu keinen 
Beanstandungen geführt hat.  
 
Der Versammlungsleiter dankt den Ausführungen von Frau Henning als Rechnungsprüferin. 

  

TOP 6  Entlastung des Vorstandes 
Der Versammlungsleiter schlägt der Mitgliederversammlung vor, den Vorstand für das 
Geschäftsjahr 2020 durch offene Abstimmung zu entlasten. Die Mitgliederversammlung stimmte 
dieser Verfahrensweise einstimmig zu. 
 
Dem Vorstand wird durch die Mitgliederversammlung einstimmig mit 15 Stimmen Entlastung erteilt.  
 
Danach informierte Herr Grube und Herr Räppold, die beide seit 2006 aktiv im Vorstand des 
Fördervereins mitarbeiteten, dass sie für ihr gewähltes Ehrenamt (Herr Grube 
Vorstandsvorsitzender/ Herr Räppold Schriftführer) künftig nicht mehr zur Verfügung stehen.  
 
Herr Grube und Herr Räppold lobten die sachliche und einvernehmliche Zusammenarbeit im 
Vereinsvorstand über die vielen Jahre. Der Förderverein blieb sich bei der Ausgestaltung seiner 
Satzungsaufgaben stets treu. Die persönlichen Kontakte in der geschäftsführenden Vereinsarbeit 
schaffte persönliche Beziehungen, die Beiden künftig fehlen werden. Eine Weiterführung des 
Ehrenamtes gestaltet sich für Herrn Grube und Herrn Räppold jedoch sehr schwierig und daher 
begrüßen sie es, dass für diese Ehrenämter neue Mitglieder des Vereins als Kandidaten 
gewonnen wurden.   
 
Vertreten für den Förderverein bedankte sich Frau Saalfeld bei Herrn Grube und Herrn Räppold für 
ihre langjährige aktive Arbeit und persönliche Unterstützung des Fördervereins mit persönlichen 
Worten und der Übergabe einer schriftlichen Danksagung der „Abbeaner“ und der Ernst-Abbe 
Medaille als Auszeichnung. 
 
Herr Grube und Herr Räppold bedankten sich herzlich für diese Auszeichnung. 
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Der Versammlungsleiter führte die Versammlung entsprechend der Tagesordnung fort.    
 

 
TOP 7   Ergänzungswahlen Mitglieder im vertretungsberechtigten Vorstand 
 

a) Wahl der Wahlleiter 
 
Für die Ergänzungswahl wird Herr Grube als Wahlleiter vorgeschlagen und in offener Abstimmung 
mit 15 Stimmen bei 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen gewählt. Der Wahlleiter übernimmt das 
Wort. 
 
Herr Grube weist darauf hin, dass nur eingetragene Mitglieder des Vereins in den Vorstand 
gewählt werden dürfen und die Kandidaten ihr schriftliches Einverständnis zur Kandidatur bzw. zur 
Annahme der Wahl erklärt haben. Im Rahmen der Ergänzungswahl sind zwei Mitglieder für den 
vertretungsberechtigten Vorstand und drei Mitglieder für den erweiterten Vorstand nach zu wählen. 
Für die Wahlen schlägt der Wahlleiter vor, die Wahlen in offener Abstimmung zu wählen. 
 
Die Mitgliederversammlung stimmte dem Vorschlag des Wahlleiters zur Wahlabstimmung mit 15 
Stimmen zu, bei 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen. 
 

b) Wahl des Vorstandsvorsitzenden/ der Vorstandsvorsitzenden  
Herr Grube schlägt Herrn Stefan Schmidt als Kandidaten für das Ehrenamt des 
Vorstandsvorsitzenden vor. Herr Schmidt stellt sich der Mitgliederversammlung kurz vor. Der 
Wahlleiter fragt nach weiteren Vorschlägen. Weitere Kandidaten werden nicht vorgeschlagen. Der 
Wahlleiter stellt den einzigen Kandidaten für die Funktion des Vorstandsvorsitzenden zur 
Wahlabstimmung. Die Wahl wird in offener Abstimmung durchgeführt. 
 
Die Mitgliederversammlung hat Herrn Stefan Schmidt mit 14 Handzeichen als 
Vorstandvorsitzenden gewählt, bei 0 Gegenstimmen und einer Enthaltung. 
 
Herr Stefan Schmidt erklärt die Annahme der Wahl. 
 

c) Wahl des Schriftführers/ der Schriftführerin 
Herr Grube schlägt Herrn Alexander Voigt als Kandidat für die Funktion des Schriftführers im 
vertretungsberechtigten Vorstand vor. Herr Voigt stellt sich der Mitgliederversammlung kurz vor. 
Der Wahlleiter fragt nach weiteren Vorschlägen. Weitere Kandidaten werden nicht vorgeschlagen. 
Der Wahlleiter stellt den vorgeschlagenen Kandidaten als Mitglied im vertretungsberechtigten 
Vorstand in der Funktion des Schriftführers zur Wahlabstimmung. 
 
Die Mitgliederversammlung wählt Herrn Alexander Voigt mit 15 Handzeichen als Mitglied im 
vertretungsberechtigten Vorstand in der Funktion des Schriftführers, bei 0 Gegenstimmen und 0 
Enthaltungen. 
 
Herr Alexander Voigt erklärt die Annahme der Wahl. 
 
Die in den einzelnen Wahlgängen gewählten Vorstandsmitglieder im vertretungsberechtigten 
Vorstand werden vom Wahlleiter zur Wahl beglückwünscht.  
 
TOP 8 Ergänzungswahl von Mitgliedern im erweiterten Vorstand 
 
Herr Räppold schlägt Herrn Maik Rechter, den anwesenden Schüler Leonhard Rose (derzeit 
Klasse 9) und Herrn Christian Weinrich als Kandidaten für Mitglieder im erweiterten Vorstand vor. 
Weitere anwesende Mitglieder stehen für eine Kandidatur nicht zur Verfügung.   
 
Herr Maik Rechter, Schüler Leonhard Rose und Herrn Christian Weinrich stellen sich der 
Mitgliederversammlung kurz vor.  
 



 6 

Der Wahlleiter schlägt vor über die als Mitglied im erweiterten Vorstand im Block durch 
Handzeichen abzustimmen. Die Mitgliederversammlung stimmt dem Vorschlag des Wahlleiters 
einstimmig zu. Die Wahl wird in offener Abstimmung und im Block durchgeführt. 
 
Die Mitgliederversammlung wählt in offener Abstimmung im Block mit 15 Stimmen  

a) Maik Rechter 
b) Leonhard Rose 
c) Christian Weinrich 

als Mitglied im erweiterten Vorstand, bei 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen. 
 
Herr Maik Rechter, Schüler Leonhard Rose und Herrn Christian Weinrich erklären einzeln die 
Annahme der Wahl. 
 
Die in den einzelnen Wahlgängen gewählten Vorstandsmitglieder im vertretungsberechtigten 
Vorstand und im erweiterten Vorstand werden vom Wahlleiter zur Wahl beglückwünscht.  
 
Herr Grube erklärt die Ergänzungswahl für beendet. Nach Abschluss der Wahlhandlungen 
übernimmt der Versammlungsleiter das Wort. 
 
Nach einem dringenden Telefonat muss ein Mitglied die Mitgliederversammlung kurzfristig 
verlassen. Der Versammlungsleiter stellt die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung mit 
nun 14 anwesenden Mitgliedern fest. 
 
Der Versammlungsleiter fasst die Zusammensetzung des Vorstandes nach der Ergänzungswahl 
wie folgt zusammen: 
  

- Mitglieder des vertretungsberechtigten Vorstandes im Sinne des § 5 Abs. 1 Buchstabe a 
der Satzung sind wie bisher: 

1 Herr Stefan Schmidt (Vereinsvorsitzender) 
2 Frau Birge Saalfeld (stellv. Vereinsvorsitzende) 
3 Frau Sylvia Greif (Kassenwart) 
4 Herr Alexander Voigt (Schriftführer) 
5 Frau Dr. Elke Menzel (weiteres Vorstandmitglied) 

 
- Mitglieder des erweiterten Vorstandes im Sinne des § 5 Abs. 1 Buchstabe b der Satzung 

sind nach der durchgeführten Ergänzungswahl: 
6   Frau Piroska Böttcher 
7   Herr Torsten Tikwe 
8   Herr Maik Rechter 
9   Herr Christian Weinrich  
10 Schüler Leonhard Rose 

 
Die Mitgliederversammlung bestätigten die oben genannten Vorstandsmitglieder in ihrer Funktion 
mit 14 Stimmen durch offene Abstimmung bei 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen. 
 
TOP 9 Wahl zweier Rechnungsprüfer 
 
Für die Funktion der Rechnungsprüfer wird Frau Fischer und Frau Henning vorgeschlagen. 
 
Die Mitgliederversammlung wählt Frau Fischer und Frau Henning mit 14 Stimmen im Block durch 
offene Abstimmung zur Rechnungsprüferinnen. Frau Fischer und Frau Henning nehmen die Wahl 
zur Rechnungsprüferin an. 
 
Die gewählten Rechnungsprüferinnen werden vom Versammlungsleiter zu ihrer Wahl 
beglückwünscht. 
 
Top 10 Diskussion 
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Die Mitgliederversammlung wurde beendet und fand einen gemütlichen Ausklang in der Gaststätte 
zum Ritter. 
 
 
gez. Jörg Räppold       gez. Torsten Tikwe 
Versammlungsleiter       Schriftführerin 


